
Drittletzter Sonntag im Kirchenjahr 12. November 2023

Wochenspruch 

Selig sind, die Frieden 
stiften; denn sie werden 
Gottes Kinder heißen. 
         (Mt 5,9) 

Psalm 

9Könnte ich doch hören, 
was Gott der Herr redet, 
dass er Frieden zusagte 
seinem Volk und seinen 
Heiligen, auf dass sie nicht 
in Torheit geraten. 10Doch 
ist ja seine Hilfe nahe 
denen, die ihn fürchten, 
dass in unserm Lande Ehre 
wohne; 11dass Güte und 
Treue einander begegnen, 
Gerechtigkeit und Friede 
sich küssen; 12dass Treue 
auf der Erde wachse und 
Gerechtigkeit vom Himmel 
schaue; 13dass uns auch der 
Herr Gutes tue und unser 
Land seine Frucht gebe; 
14dass Gerechtigkeit vor 
ihm her gehe und seinen 
Schritten folge. 
        (Ps 85,9–14)

SONNTAGSBRIEF 
Evangelische Apostel-Kirchengemeinde Münster

Gruß 
Liebe Gemeindeglieder,
kommen Sie und feiern mit: am 12.11. , 10 Uhr: 
Theater und Kirche zu „Mass“ und Dr. Sabine 
J. Ihben-Bahl von der Uni Münster. Sie haben 
am 11.11. noch die Gelegenheit, das Stück im 
Theater zu besuchen.  Am 12.11., 15:30 Uhr 
findet dann „Hinter den Kulissen“ statt. Eine 
Entdeckungsreise durch unsere Gebäude an der 
Apostelkirche: Wir wollen miteinander Visionen 
entwickeln, wie wir hier künftig präsent sein 
werden. Mit Ihnen allen!– Am 22.11. ist 
Gemeindeversammlung nach dem Buß- und 
Bettagsgottesdienst um 18 Uhr zur Eröffnung 
des Wahlverfahrens zum Presbyterium.
Herzliche Einladung  Christoph Nooke
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Einladung 

Gottesdienste 
12.11., 8:30 Uhr, JohK,  
Gottesdienst mA, Nooke 
12.11., 10 Uhr, ApoK,  
Gottesdienst Theater und Kirche,  
Nooke/Ihben-Bahl 

12.11., 11:30 Uhr, ApoK,  
Kinderkirche, Team 

19.11., 8:30 Uhr, JohK, 
Gottesdienst mA, Schütz 
19.11., 10 Uhr, ApoK,  
Gottesdienst, Schütz 

ansprechbar 

Pfarrer Dr. Christoph T. Nooke 
Telefon: 0251 4 21 27  
Mobil: 01522 279 89 54 
christoph.tobias.nooke@ekvw.de 

Pfarrerin Kerstin Schütz 
Telefon: 0251 51028 702 
Mobil: 01573 795 06 99 
kerstin.schuetz@ekvw.de 

Lena Schemann (Büro)  
Telefon: 0251 4844 9044 
gemeindebuero@apostelkirche-
muenster.de 
Mo-Fr 10–12 Uhr, Mo 15:30–17:30 
Uhr 
Ev. Apostel-Kirchengemeinde 
Bergstraße 36–38 ,48143 Münster  
www.apostelkirche-muenster.de 

Wort
20Die Pharisäer fragten Jesus: »Wann kommt das 
Reich Gottes?« Jesus antwortete: »Das Reich 
Gottes kommt nicht so, dass man es an äußeren 
Anzeichen erkennen kann. 21Man wird auch 
nicht sagen: ›Schau her, hier ist es!‹, oder: ›Dort 
ist es!‹ Nein, das Reich Gottes ist schon da – 
mitten unter euch.« 22Dann sagte Jesus zu den 
Jüngern: »Die Zeit wird kommen, in der ihr euch 
danach sehnt, unter der Herrschaft des 
Menschensohns zu leben – nur einen einzigen 
Tag lang, aber ihr werdet ihn nicht erleben. 23Die 
Leute werden zu euch sagen: ›Seht doch, dort!‹, 
oder: ›Seht doch, hier!‹ Dann geht nicht hin, lauft 
ihnen nicht nach. 24Denn wenn der 
Menschensohn an seinem Tag kommt, wird es 
sein wie bei einem Blitz: Unübersehbar leuchtet 
er auf, von einem Ende des Himmels bis zum 
anderen.      (Lk 17,20–24)

Impuls 
Ein Blitz ist eine ganz kurze Funkenentladung 
(Hauptentladung nur 0,00003 Sekunden). 
Doch er hat eine unglaubliche Stromstärke: 
bei einem Negativblitz ca. 30 Kiloampere, bei 
Positivblitzen mehrere 100 kA! Er ist 
unübersehbar und doch nicht greifbar. Ein 
Blitz lässt sich nicht ausdehnen, solange bis 
alle gemerkt haben, was Sache ist. Bei denen, 
die ihn sehen, hinterlässt er Spuren, ein 
Flackern auf der Netzhaut. Gottes Reich ist 
schon da, in diesem Moment, Jesus kommt 
wie ein Blitz:  beides ist nur im JETZT. 
Darauf zu vertrauen, dass dieses JETZT 
Wirklichkeit wird, nennt man Hoffnung. Und 
durch die Hoffnung wird das JETZT 
Wirklichkeit, genau jetzt. Und bekommt so 
eine unglaubliche Stärke. 
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